

Proyecto de Resolución

La Cámara de Diputados de la Nación Argentina,

RESUELVE

Expresar su profundo dolor por el fallecimiento de Nora Cortiñas, cofundadora y presidenta de Madres de Plaza de Mayo Línea Fundadora.

Expresar admiración y respeto a la trayectoria de su vida comprometida con la lucha en la defensa de los Derechos Humanos, en la búsqueda de Memoria, Verdad y Justicia, en el acompañamiento en cada causa contra una injusticia, y/o reclamo popular.

Acompañar a la familia, a los compañeros y compañeras de Nora Cortiñas, Madre de todas las luchas, en su sentimiento y reivindicar el compromiso de continuar con su legado.

Cecilia Moreau

Fundamentos:

Sr. Presidente:

Nora Morales de Cortiñas, cofundadora de Madres de Plaza de Mayo, falleció hace pocas horas a los 94 años de edad. Acontecimiento que produjo un profundo dolor en nuestro pueblo.

Norita, Madre de todas las luchas, fue una mujer que nos enseñó que el dolor se puede transformar en motor de lucha, y que la ternura y las sonrisas siempre le ganan a la violencia.

Nacida el 22 de marzo de 1930, psicóloga social, en abril de 1977 despidió a su hijo Carlos Gustavo por última vez. Patotas paramilitares lo secuestraron y desaparecieron el 15 de abril de 1977 en la estación de Castelar. A partir de ese momento inició para Norita la búsqueda de su hijo, que la llevó a ser una de las Madres que comenzaron a congregarse en la Pirámide de Mayo a reclamar verdad y justicia.

El 30 de abril al ser increpadas por las fuerzas policiales, unidas por la tragedia y la búsqueda incansable, Norita junto a otras poquitas comenzaron las rondas de las Madres de Plaza de Mayo.

Nora Cortiñas fue una de las primeras embajadoras designadas por las Madres para salir al exterior y denunciar los crímenes de la dictadura cívico militar. Chile, Italia y Francia fueron los primeros destinos que se multiplicaron a lo largo de los años, internacionalizando su reclamo particular, pero al mismo tiempo acompañando la lucha de los pueblos en distintas partes del mundo.

En nuestro país, participó en los Encuentros de Mujeres, militó por la ley IVE (y como símbolo indudable de su compromiso sumó el pañuelo verde a su muñeca), se acercó a las diversidades sexuales, acompañó el reclamo de las víctimas de la represión estatal, estuvo presente para denunciar cada despido, apoyó las luchas de los pueblos originarios... el compromiso de Nora por el prójimo fue ilimitado. Ella nos enseñó que hay un modo "Norita de la vida", que es que sitúa a una persona del lado de las causas nobles y altruista de la vida.

Fueron numerosos los reconocimientos que recibió a lo largo de la vida por su trayectoria, todos ellos los compartió con sus compañeras de lucha y en cada ocasión su mensaje fue esperanzador. En abril de 2023 en el acto por la Memoria, Verdad y Justicia, en la Facultad de Ciencias Económicas dijo: “Soy una sobreviviente, como muchos de los que estamos aquí. Por eso tenemos que hacer memoria, en todos los ámbitos. La memoria no es para quedarse en el pasado. La memoria nos ilumina el presente. Y es a través del presente donde podemos generar y construir nuevas perspectivas de vida para nuestro pueblo”

Al celebrarse el 40° aniversario del retorno de la democracia manifestó su preocupación por los tiempos presentes: “El país tuvo avances, pero también hubo mucho sufrimiento, porque incluyó las pérdidas. Guardo una grave preocupación porque todavía falta hacer justicia y que los jóvenes que fueron apropiados recuperen su verdadera identidad. Fue una represión terrible usando esta metodología de la desaparición forzada de personas, así que tenemos que seguir buscando toda la verdad y la justicia. No tiene que haber impunidad en nuestro país. Tenemos que seguir luchando, más allá de los 47 años que pasaron de cada jueves que las Madres estamos en la Plaza de Mayo”

En uno de sus últimos reportajes expresó “Quiero que me recuerden como alguien que hizo todo de corazón, nunca claudiqué en honor y en amor a los 30.000, nunca cambié mi modo de ser y de pensar por un líder o partido político.”

Sin lugar a dudas así será recordada. Su vida será honrada y homenajeada continuando con el legado de lucha que nos transmitió, esa será la manera de mantenerla siempre viva entre nosotros.

¡Hasta la Victoria Siempre, querida Norita! ¡Venceremos!

Por los motivos expuestos, es que solicito la aprobación del presente proyecto.

Cecilia Moreau